Estimados/as compañeros/as

La grave y multifacética crisis que afecta a la inmensa mayoría de la población haitiana ha alcanzado en las últimas semanas niveles inusitados. Esta crisis, producto de la descomposición del sistema neocolonial impuesto desde la primera ocupación militar norteamericana de Haití (1915-1934), para ser resuelta pasa forzosamente por la recuperación de nuestra soberanía y nuestro derecho a la autodeterminación.

Es en este marco, que falta aprehender la heroica resistencia popular que ha puesto en jaque en distintas oportunidades a este régimen de explotación y dominación. Asimismo, para evitar todo triunfo popular a partir de esta resistencia, se ha conformado una alianza internacional dominada por el imperialismo norteamericano. Dicha alianza a través del tiempo, empleó diversas formas hasta utilizando como instrumentos al servicio de sus intereses a organismos internacionales tales como la ONU y la OEA.

Saludamos a todas las organizaciones y redes que frente a esta alianza de fuerzas conservadoras han desarrollado desde hace muchos años procesos ejemplares de solidaridad con las luchas del pueblo haitiano. Necesitamos en este doloroso momento más que nunca su presencia y su solidaridad.

La crisis haitiana no puede dejar indiferente a ningún/a patriota de Nuestramérica y del mundo. Al contrario, pues lo que ahí está sucediendo es un ejemplo de lo que puede llegar a ocurrir en cualquiera de nuestros países. Lo que está pasando ahora en el Perú es una prueba fehaciente de ello. De ahí, entre otras razones, la importancia de una solidaridad plena y activa para con la lucha del pueblo haitiano.

Conscientes de la gravedad de la crisis y de la necesidad de conocer mejor nuestra realidad, analizarla en profundidad, poder debatir ampliamente entre nosotros en la búsqueda de soluciones concretas, desde KONBIT (Coumbite de las organizaciones políticas, sindicales y populares), PAPDA (Plateforme Haïtienne de Plaidoyer pour un Développement Alternatif) y FPP (Front Patriotique Populaire), queremos invitar a Uds. a una Conferencia Internacional para el 8 de febrero de 2023.

Esta Conferencia Internacional también ayudará a desmantelar todos los mecanismos utilizados tanto por varios gobiernos latinoamericanos y los medios hegemónicos que pretenden criminalizar y tergiversar la lucha popular en Haití. Se trata de una manera muy perversa paraesconder la responsabilidad del imperialismo norteamericano y sus lacayos en esta crisis. Y así justificar una nueva intervención imperialista tal como ha ocurrido en nuestro país 13 veces desde 1993. Al mismo tiempo, dichos mecanismos apuntan a borrar de la memoria colectiva la gran victoria popular del 7 de febrero de 1986, cuando luego de varios años de movilizaciones, de luchas incesantes, tuvo que huir el dictador Jean-Claude Duvalier. Aquel día, el pueblo haitiano puso fin a la feroz

dictadura de la familia Duvalier (1957-1986), que contaba con el apoyo del imperialismo norteamericano, las Fuerzas Armadas de Haití y un cuerpo paramilitar de decenas de miles de integrantes denominado Voluntarios de la Seguridad Nacional, los nefastos Tonton Makout.

Esta victoria tan significativa, marcó un punto de inflexión en la lucha popular en Haití, donde quedó claro que los de abajo no quieren seguir viviendo como antes y los de arriba no pueden seguir dirigiendo como antes. Esta voluntad de acabar con el sistema neocolonial revela una cierta conciencia antiimperialista que va creciendo año tras año. De ahí, la decisión, por parte sobre todo del imperialismo norteamericano, de mantener a vasallos en el poder, como así también de ocupar el país militarmente utilizando cualquier pretexto.

Cabe subrayar que todas esas intervenciones han provocado distintas tragedias: masacres en barrios populares, violaciones sexuales, propagación de la epidemia del cólera por parte de miembros de esas fuerzas de ocupación, proliferación de bandas armadas criminales que aterrorizan a la población, sin olvidar la manipulación de elecciones. Son datos irrefutables y reveladores del drama que vive el pueblo haitiano.

Sin embargo, a pesar de todo el pueblo haitiano sigue de pie luchando, y así será hasta la victoria final.

Por todo ello, desde KONBIT, PAPDA y FPP, confiamos en la participación activa de Uds. a esta Conferencia Internacional virtual que se realizará el 8 de febrero de 2023 a partir de las 12h00.

Pronto recibirán los detalles de conexión.

Para autenticación:

Camille CHALMERS/PAPDA ... Josué MÉRILIEN/KONBIT... Marie Evelyne LARRIEUX/FPP